
          

 

Compte-rendu réunion quartier « Est » 

Le 17/03/2022 

 

Était présent : 

M. Devilette, conseiller délégué aux Conseils de quartier, M. Meunier, M. Gall pour la municipalité, Mme 

Leau et M. Brelurut pour DPVa. 

 

Les membres du Conseil de quartier "EST" :  

ANGELO Sylviane, DEVYNCK Gérard, ISKANDAR Richard, JAMBU François, JONQUIERES Grégory, 

LUNA Marie, MESTRE Jeanne Christiane, NICOLINI Evelyne, PERNA Dominique, PILLOSIO Joël, 

POUTET Daniel, SAID Pierre-Yves, SCHUFFENECKER Serge, SOUMILLE Daniel, THOMAS Robert, 

WACK Laureen, TOUZE Robert. 

 

Invités : 

M. MALAISE, M. DENTAL 

  

La rencontre est animée par Sylvain Bazziconi. 

Secrétaire de séance : Serge Orjubin 

 

Le Conseil de quartier observe une minute de silence afin de rendre un dernier hommage à Madame 

LEFEBVRE Thérèse qui nous a quittée récemment puis forme le vœu collectif de voir  cesser rapidement 

les atrocités sur les civils Ukrainiens. 

 

M. Orjubin fait l'appel des membres présents, M. Bazziconi invite M. TOUZE Robert, nouveau membre 

volontaire, à se présenter. 

Le quorum atteint, la rencontre débute à 18 heures Salle "C" de la MSJ selon l'ordre du jour, ci-après :  

 

I / Les perspectives en vue du nouveau schéma de collecte des déchets - Intervention de Monsieur 

Théo GAL missionné sur l'étude du schéma de collecte des différents flux de déchets. 
 

Monsieur Théo GAL nous présente les raisons des optimisations de collecte en déployant de nouvelles 

implantations ou modifications des anciens points d'apport  pour toutes les catégories de déchets : déchets 

ménagers, verre, emballages, carton, papier, ordures ménagères résiduelles dans un souci de propreté, de 

sécurité, et de budget pour conséquence d'améliorer toujours mieux les performances de tri y compris 

l'impact sur l'environnement en mettant fin à la venue des sangliers et d'observer des bacs retournés, ce qui 

en plus d'être potentiellement dangereux est sale car plus il y a de points plus les gens viennent jeter leurs 

dépôts sauvages (frigo, bidet, cuvette,...) d'où, la volonté aussi de diminuer le nombre de points pour 

diminuer le nombre d'endroits possibles. En définitive, instaurer ainsi une dissuasion plus efficace avec un 

espace moindre à couvrir. 

 

Ensuite, il rappelle que pour tenir compte des contraintes, des différents règlements, des taxes imposées par 

l'État à ce jour, traiter les déchets, mieux les gérer, mieux les valoriser, ça coûte de plus en plus cher. 

Le déploiement des colonnes PAV pour remplacer progressivement bacs cela va permettre de réduire la 

facture en même temps que d' optimiser la collecte :  



Plus de gros camions de collecte de déchets qui passent moins souvent dans moins de points plutôt que des 

camions qui passent plus régulièrement dans plus de points. 

Ces nouvelles solutions de collecte présentent de nombreux atouts car la collecte et le traitement par bac 

coûte 140 €/t alors que par colonne cela coûte 92 €/t et ce donc une meilleure maîtrise des finances 

publiques. 

D'ailleurs, sur les communes entièrement munies, le tri a évolué de + 50 % à + 94 % et l'avancement de la 

collecte en colonnes des OMR sur le territoire va permettre à Draguignan de combler son retard en passant 

de 18 % en janvier 2022 pour tendre vers les 100 % afin d'atteindre les 1 000 000 € par an d'économie de 

collecte tout en améliorant la sécurité des équipes PIZZORNO par la suppression des points dangereux 

CARSAT car pour les rippeurs qui les manipulent, les bacs sont plus accidentogènes que les colonnes. 

 

Les points CARSAT : 200 points mis en évidence en 2016. 12 Accidents de collecte en 2020 .  

 

La démarche : 2 actions 
 

1 / Compléter les PAV existants par la pose des colonnes OMR + Retrait des bacs et création de nouveaux 

PAV Complets tri & OMR + Retrait des bacs 

 

2 / Une prise de décision concertée dans le temps :  

 

     Une visite terrain "EST" le 17 février dernier et co-construction des solutions des possibles et du faisable 

avec 3 Conseillers du quartier "EST" (GAL + MEUNIER + ANGELO + ORJUBIN + BAZZICONI)     

 

 

Adresse du point : 660, 684, 704, Avenue de la Grande Armée 

 

Problématique sécurité constatée  
 

     .   Collecte de bacs en virage dangereux sur voie rapide et très fréquentée. Chaque adresse a 2 bacs, un 

OM , et un sélectif : risque routier 

 

 Adresse du point ; Avenue Mal Gallieni, après ch. des Faïsses Orientales 

 

  Problématique sécurité constatée 

 

     Bac situé dans virage dangereux, sur voie à grande vitesse : risque routier. Les équipes de PIZZORNO 

ont fait valoir leur droit de retrait. 

 

1 / Zone 1 (au dessus de la D59):  

 

PAV aménagé 47 Ch. des Faïsses : 

     Sécurisation, renforcement du PAV et retrait des bacs OM. 

     Déplacement sur la droite et aménagement voirie pour sécuriser l'accès. Pose de 6 colonnes et retrait bacs 

Ch. des Faïsses 

     Proposition d'implantation PAV Intersection Faïsses / Gd Armée (pourparlers en cours avec le 

propriétaire de la parcelle visée pour ce faire) 

      

Bilan des changements  

                   Retrait de tous les bacs individuels et de regroupements 

                   1 nouveau PAV : Ch. Victor Le Goff 

                   1 PAV aménagé et sécurisé : Ch. des Faïsses 

 

 

 

 



2 / Zone 2 :  

 

Bilan des changements :  

Retrait de tous les bacs individuels et de regroupements (y compris les lotissements). 

2 nouveaux PAV : Ch. de la Motte et 1404 Ch. des Négadis  

2 PAV aménagés et sécurisés : Négadis Monnet et Koenig Négadis 

 

Bilan des changements quartier  

Déploiement opérationnel : 4 Nouveaux PAV + 3 PAV modifiés et sécurisés 

Déploiement sur Site : vraisemblablement en JUIN 2022 

Prévention et accompagnement des habitants "EST" : Ambassadeurs du tri et affichage informatif sur les 

bacs et PAV.  

 

   Nota Bene : Le CQ7 propose que DPVa et/ou Mairie lui adresse des affichettes et/ou Flyers et/ou Stickers 

en ce sens pour jouer pleinement son rôle d'information/sensibilisation/décristallisation des habitants du 

quartier 7.  

Outre cela, il demande à être tenu informé de la distribution, le jour J, des Sacs cabas pour le tri et des 

composteurs. 

 

Enfin, un rappel est fait de mieux faire connaître l'application gratuite Dracénie Déchets qui permet de 

signaler une anomalie ou tout dépôt sauvage pour une intervention rapide des services concernés ainsi 

qu'une cartographie sur Draguignan des Points d'apport volontaire . 

(https://www.dracenie.com/fr/node/6762) 

Outre cela, DPVa précise qu'il lui sera possible, grâce aux retours terrain, d'adapter au fil de l'eau et de 

mettre en place plus de volume et/ou d'augmenter les fréquences de vacation nécessaires à certains endroits 

M. Brelurut nous affirme la volonté politique de contenir la taxe d'enlèvement des ordures ménagères.  

 

Monsieur Bazziconi remercie M. Théo Gal qui nous a présenté ses actions sur ce nouveau dispositif 

touchant le quartier « Est » 

 

II / Organisation Fête de quartier (10 ou 11 septembre 2022 ?) - Concertation avec l'ensemble des 

membres du CQ. 

     Après un rapide tour de table, le CQ est majoritairement favorable,  pour organiser la fête du quartier  

(mi-septembre 2022 ?). Les membres du Conseil de quartier feront un point lors de la journée de nettoyage 

« citoyen » du 02 avril prochain.  

 

Fin de la séance 20 heures 

Prochaine permanence de quartier 7 : le jeudi 7 avril de 14h à 16h en le bureau A ou B situé au R-d-C de la 

mairie annexe, espace Joseph Collomp 

Prochaine réunion trimestrielle : lundi 11 avril 2022 à partir de 18 heures - Salle de conférence en la MSJ, 

thématique « eau et ruissellement » 

 

Le président : Sylvain Bazziconi    Le secrétaire : Serge Orjubin 

 

 

  

 

 

https://www.dracenie.com/fr/node/6762

